

Ils répondirent : « (ce qui est arrivé) à Jésus de Nazareth, qui était un prophète puissant en œuvres et en paroles devant Dieu et devant tout le peuple : comment les Princes des prêtres et nos Anciens l'ont livré pour être condamné à mort, et l'ont crucifié. Nous espérions que ce serait lui qui délivrerait Israël ; (1) mais avec tout cela, c'est aujourd'hui le troisième jour que ces choses sont arrivées. A la vérité, quelques-unes des femmes qui sont avec nous, nous ont fort étonnés : étant allées avant le jour au sépulcre, et n'ayant pas trouvé son corps, elles sont venues dire que des anges leur ont apparu et ont annoncé qu'il est vivant. Quelques-uns des nôtres sont allés au sépulcre et ont trouvé toutes choses comme les femmes l'avaient dit ; mais lui, ils ne l'ont point vu. » Alors Jésus leur dit : « O hommes sans intelligence, et dont le cœur est lent à croire tout ce qu'ont dit les Prophètes ! Ne fallait-il pas (2) que le Christ souffrit ces choses, et qu'il entrât (ainsi) dans sa gloire ? Puis, commençant par Moïse, et parcourant tous les prophètes, il leur expliqua dans toutes les Ecritures ce qui le concernait.

Lorsqu'ils se trouvèrent près du village où ils allaient, il parut vouloir aller plus loin. Mais ils le pressèrent en disant : « Reste avec nous car il se fait tard, et déjà le jour baisse. » Et il entra dans le village pour rester avec eux. S'étant mis à table avec eux, il prit du pain, et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna. (3) Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent ; mais il disparut de devant leurs yeux. Et ils se dirent l'un à l'autre : « N'est-il pas vrai que notre cœur était tout brûlant au-dedans de nous lorsqu'il nous parlait en chemin, et nous expliquait les Saintes Ecritures ? » Se levant

(1) *Délivrer Israël* de la domination romaine et rétablir le royaume de Juda.

(2) *Ne fallait-il pas*, selon les décrets divins : voyez. PHILIPP. II, 8 ; Hebr. II, 10 sv.

(3) La plupart des Pères et beaucoup d'interprètes, pensent que Jésus, en ce moment, donna son corps adorable à ses deux disciples. L'expression *fraction du pain* désignait, chez les premiers fidèles, le pain eucharistique.

à l'heure même  
rent réunis les  
Le Seigneur et  
Pierre (I COR.  
qui leur était  
à la fraction d



toire donc, c'est-  
dans le gouverne  
que les deux doi  
cours des âges, le  
*Ministres* au prof  
voirs du Discreto  
mêmes en tout ce  
Léon XIII lui-m  
après les importa

(1) *Les Onze* : telle  
collège apostolique.